

Les aînés

ECOLO BERTRIX AMBITIONNE DE DÉVELOPPER, AVEC ET POUR LES AÎNÉS, UNE SOCIÉTÉ PLUS SOLIDAIRE.

L'augmentation de l'espérance de vie de notre population est un bienfait pour l'ensemble des citoyens. Les aînés constituent un groupe social avec ses apports inestimables et ses besoins particuliers. De nouvelles questions se posent.

Il convient d'y apporter **des réponses politiques réfléchies**, basées sur des études récentes et en concertation avec les associations locales œuvrant déjà en ce sens.

La Commune est le premier niveau d'action pour répondre aux besoins et aux désirs des citoyens plus âgés, en tenant compte de leur diversité. Il ne doit pas y avoir une mais plusieurs politiques des aînés. Certains sont actifs et autonomes, d'autres sont plus dépendants.

Nous sommes convaincus que la grosse majorité des personnes des troisième et quatrième âges désirent plus que tout **vivre le plus longtemps possible chez elles** plutôt que d'être 'placées'. Pour atteindre l'objectif d'un maintien des aînés à la maison, la Commune, pouvoir public le plus proche du citoyen, peut prendre de nombreuses initiatives.

En parallèle, elle peut travailler de concert avec les Maisons de repos et de soins afin de contribuer à les rendre plus attractives et en faire une alternative tout aussi valable pour les seniors.

Pour les plus âgés, **des solutions adaptées** doivent être imaginées, avec eux, et non seulement pour eux. Il s'agit de susciter la participation des aînés aux politiques qui les concernent, d'une manière proactive et volontariste.

Voici les priorités d'ECOLO Bertrix pour les six prochaines années.

Avec Ecolo dans la majorité, la Commune instaurera la mise en place de **navettes communales** reliant les villages et les quartiers périphériques à Bertrix afin de permettre la participation à des activités régulières ou occasionnelles : marché hebdomadaire, centre d'accueil l'Églantine, Espace public numérique, manifestations culturelles et sportives, activités 'papote – popote', etc. Ces navettes pourraient également relier les villages à la gare.

Avec Ecolo dans la majorité, la Commune assurera la prise en charge partielle d'**un bus multi-services** sillonnant le territoire, à horaire fixe et régulier, afin de se rendre directement auprès des personnes pour réaliser une série de démarches : état civil, poste, banque, et, qui sait, certaines courses alimentaires ou autres, en collaboration avec les commerçants et services de l'entité.

Avec Ecolo dans la majorité, la Commune incitera, lors de la délivrance de nouveaux permis de lotir, la création d'« **habitats kangourou** » favorisant la cohabitation entre jeunes et seniors.

Avec Ecolo dans la majorité, la Commune intégrera les prescriptions urbanistiques ouvrant à **l'accessibilité** pour tous des bâtiments publics et des logements publics.

Avec Ecolo dans la majorité, en matière de santé, une réflexion sera menée avec les professionnels du secteur sur les difficultés propres à nos communes rurales en matière **d'accessibilité à la médecine**. Cela pourrait à terme déboucher sur l'organisation de consultations décentralisées, de la même manière que les consultations ONE pour la petite enfance.

Avec Ecolo dans la majorité, la Commune **valorisera le savoir** des aînés au bénéfice de tous, notamment en les impliquant davantage dans les différentes commissions consultatives, dans la création de documents socio-historiques ou aussi en leur proposant d'intervenir comme témoins dans les écoles pour les cours d'histoire contemporaine, les cours de citoyenneté.